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Activistas colocan 
“Árbol de la 
Esperanza” para 
exigir justicia por 
los desaparecidos

Preside Rectora, Lilia Cedillo informe de Preside Rectora, Lilia Cedillo informe de 
labores de la Facultad de Psicologíalabores de la Facultad de Psicología
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Refuerza Rogelio López 
apoyo a locatarios del 
mercado municipal de 
Huauchinango

ENJUEGO

IMPERA CULTURA 
DE LA MUERTE, 
LAMENTA IGLESIA

PÁG. 5

  El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, desaprobó el clima de inseguridad, violencia y asesinatos, 
que privilegia la cultura de la muerte, enfatizó que hoy por hoy, la cultura de la muerte se normaliza desde que los 
niños están cercanos a videojuegos en los que se gana matando, donde los padres no se dan cuenta que, con este 
ambiente se van creando una falsa realidad, donde al final hay una afectación en su mente.

TIGRES FULMINÓ LA ILUSIÓN CAMOTERA TIGRES FULMINÓ LA ILUSIÓN CAMOTERA 
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 Movimiento Ciudadano 
analiza hoy lunes cómo 
reponer su candidatura 

presidencial tras declinación 
de Samuel García
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Inegi: 5.4 por ciento 
aumentó el empleo 
en restaurantes y 
hoteles de Puebla

  Con dos goles de André-Pierre Gignac y uno más de Nicolás Ibáñez, los Tigres dejaron fuera de la Liguilla de la Liga 
MX al Puebla de La Franja por marcador global de 5-2.
Los camoteros no pudieron reaccionar ante el juego y las individualidades de los jugadores felinos que sobrepasaron 
todas las líneas poblanas de principio a fin del encuentro. 
Ambos equipos arrancaron el encuentro con un empate a dos goles en el partido de Ida en el Estadio Cuauhtémoc y en 
este encuentro de domingo por la noche los felinos fueron contundentes con el marcador de 3-0 y se instalaron en las 
semifinales del torneo Apertura 2023, junto con el América, Atlético San Luis  y Pumas de la UNAM.
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Sólo en diciembre, 
Puebla capital podría 
captar 600 mdp

  Celebra Coparmex el aumento 
al salario mínimo

Sergio Salomón prepara 
logística para su Primer 
Informe de Gobierno

Ignacio Mier ya tiene 
equipo de campaña 
rumbo al Senado

Anuncia Armenta visita 
de Sheinbaum a Puebla 
esta semana

  Este fin de semana 
Alejandro Armenta, tomó 
protesta a los Comités de la 
Defensa de la 4T en San Pedro 
y San Andrés Cholula.

  Será el Auditorio 
Metropolitano donde el 
informe público se desarrolle

  Nachio Mier Velazco con-
firmó que Fernando Manzanilla 
quedó al frente como presi-
dente del Consejo Consultivo 
“Sumar para Transformar, 
Instituto Mexicano para la 
Transformación de la Vida 
Pública”.
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ANGELOPOLITANAS

Después de 24 años, a los 70 de edad, Ana Teresa Aranda podrá 
llegar al Senado de la República, después de que, en el 2000, 
cuando le llevó al candidato presidencial ganador, Vicente Fox, 
las pruebas del fraude, éste le pidió que desistiera de impugnar 
para no manchar su triunfo y le ofreció una posición en el gabi-
nete, lo que le cumplió con la dirección del DIF nacional y luego 
la secretaría de Desarrollo Social.

Acción Nacional en Puebla inscribirá como su fórmula única al Senado 
de la República, por la vía plurinominal, a la diputada federal la guana-

juatense Aranda y a la ex diputada Verónica Sobrado Rodríguez.
En su sesión del Consejo Estatal el sábado 2 de diciembre, se aprobaron por 
unanimidad los convenios de coalición del partido, la forma de designación de 
la candidatura a la gubernatura y su participación en la Cámara alta.

Los consejeros estatales validaron que el método de selección a gober-
nador sea la designación directa; sin embargo, esta decisión deberá ser 
ratificada por la Comisión Nacional permanente, con lo que Eduardo Rivera 
avanza sin problemas a la nominación de la alianza.

El diputado Ignacio Mier, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, 
destacó su bancada impulsa la reforma constitucional para asegurar 

la permanencia administrativa y operativa de promociones y 
prestaciones de los 100 mil integrantes de las Fuerzas Armada 
de México que desempeñan funciones de seguridad pública en 
la Guardia Nacional.  
Agregó que la Guardia Nacional es el instrumento con la capaci-
dad de consolidar los esfuerzos de pacificación en el país en los 

próximos cinco años, por lo que subrayó la necesidad de salvaguardar los 
derechos laborales de los integrantes del Ejército Mexicano contratados bajo 
las condiciones y la Ley de la Defensa Nacional.
Calificó como “aberración” la interpretación constitucional de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, derivada de una controversia al transitorio en la que 
sentenció que regresaran a sus cuarteles o renunciaran a sus derechos y 
prestaciones.    
Sobre el aumento al salario mínimo, anunciado por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, Mier resaltó que durante los 5 años de la Cuarta Transformación 
se han desvanecido mitos en materia económica, ya que en administraciones 
anteriores se decía que dicha medida podía generar distorsiones macroeco-
nómicas como la inflación, lo cual, declaró, es falso.
Finalmente, respecto a la reforma constitucional por la reducción de la jornada 
laboral de 48 a 40 horas, el coordinador morenista aseguró que tanto Morena, 
como la Coalición Juntos Hacemos Historia buscan que sea aprobada antes 
de la conclusión del periodo ordinario de sesiones.

El gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a los ayuntamientos a 
asumir su responsabilidad para mantener la seguridad y gobernabili-
dad en cada uno de sus municipios, luego de que una persona fuera 
privada de su libertad por un comando armado en la junta auxiliar de 
Santa María Xonacatepec, en la capital poblana.
Señaló que estos hechos delictivos no pueden estar ocurriendo en 
la Angelópolis: “No puede estar pasando eso a luz del día, si no, ¿en 

dónde estamos?”, expresó. Céspedes Peregrina dijo que al menos 90 
por ciento de los presuntos levantamientos de personas en Puebla, 
están vinculados con algún hecho delictivo.
Precisó que los ediles y sus cabildos deben de dotar de los recursos 
necesarios para fortalecer las policías municipales; en tanto, el 
gobierno estatal, en conjunto con la Federación, estará reforzando 

la seguridad en todo el estado.
La tarde del sábado 2 de diciembre Juan N., alias “El Nacato”, presunto 
narcomenudista y hermano de uno de los cinco ejecutados en sema-

nas anteriores en Xonacatepec, fue levantado por un grupo armado. Fueron 
varios sujetos con pasamontañas, equipo táctico, pantalón de mezclilla, armas 
largas y un mazo, quienes llegaron a la junta auxiliar, entraron por la fuerza y 
privaron de la libertad al sujeto.

El secretario de Movilidad e Infraestructura del Ayuntamiento de 
Puebla, Edgar Vélez, reconoció que continúan ocurriendo los casos 
de robo de tapa de registro metálicos, por ello se valora que sean 
remplazados por tapaderas de plástico.
El gobierno de la ciudad ha mantenido comunicación con todas las 

empresas telefónicas, Comisión Federal de Electricidad y Agua de 
Puebla, quienes se les ha planteado esta problemática, por ello se está 
considerando que sean de plástico.
El secretario explicó que ha pedido a los supervisores de Movilidad, veri-

ficar las zonas donde se ha detectado el robo de estas tapaderas y con ellos, 
realizar la sustitución lo más pronto posible.
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SAMUEL GARCÍA DEBE IR A JUICIO 
POLÍTICO TRAS CRISIS DE GOBERNABILIDAD 
EN NUEVO LEÓN: RUBÉN MOREIRA
Rubén Moreira acusó que Samuel García tiene a Nuevo 
León sumido en la inseguridad, la violencia, falta de pro-
yectos, entre otros problemas

REDADA

QATAR EXIGE UNA INVESTIGACIÓN 
INTERNACIONAL “INMEDIATA” SOBRE 
“CRÍMENES” DE ISRAEL EN GAZA
Qatar denunció que Israel perpetra crímenes de guerra y de 

lesa humanidad contra la población en Gaza, hechos de los que 

demanda una investigación

ALASKA AIRLINES ACUERDA 
ADQUIRIR HAWAIIAN AIRLINES POR 
MIL 900 MILLONES DE DÓLARES
Alaska Airlines abonará 18 dólares en efectivo por cada 

acción de Hawaiian Airlines y asumirá la deuda de 900 

mdd que acumula la aerolínea hawaiana

CHECA AQUÍ EL AVANCE DE LA 
SEGUNDA TEMPORADA DE LA 
CASA DEL DRAGÓN
Además, durante la presentación de HBO MAX en el Palco 

Thunder se estrenó a nivel mundial el primer teaser de la 

segunda temporada de La casa del Dragón
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Preside Rectora BUAP, Lilia 
Cedillo informe de labores 
de la Facultad de Psicología

Su director, José Luis Rodríguez, notificó los esfuerzos realizados en el último año

En el marco del Tercer Informe de Labo-
res del doctor José Luis Rodríguez Sán-
chez, director de la Facultad de Psicolo-
gía, la Rectora María Lilia Cedillo felicitó 
a la comunidad que integra esta facultad 
por todas las actividades académicas ple-
nas que realizaron en este año, así como 
por el trabajo del día a día, para que esta 
unidad sea cada vez mejor. Asimismo, 
hizo un reconocimiento especial por el 
apoyo que brindan a toda la institución, a 
través de los diferentes programas en los 
que participan.

“Los logros en una facultad son por-
que tienen un gran líder y porque va 
acompañado de un equipo comprometi-
do. Ustedes lo están haciendo muy bien. 
Me llena de beneplácito la aprobación de 
la nueva Maestría en Psicoterapia, por su 
pertinencia, ya que después de la pande-
mia se recrudecieron muchos de los ma-
les y necesitamos ese potencial humano 
que nos ayude a salir adelante y este pos-
grado dejará frutos no sólo a la facultad, 

Al tomar la palabra, el director de esta 
unidad académica, José Luis Rodríguez 

los esfuerzos realizados en el último año 
para atender a una matrícula de más de 
2 mil 600 alumnos, así como los servi-
cios proporcionados al público a través 
del Servicio Clínico de Psicología (SECLIP-
SI), de Atención a Víctimas de Violencia 
Intrafamiliar, de Intervención en Crisis y 
Atención al Suicidio, de Acompañamien-

to y Orientación Psicosocial para Adoles-
centes y Universitarias Embarazadas, de 
Consultoría en Desarrollo Organizacional, 
entre otros.

En su tercer informe de labores, reali-

San Jerónimo, destacó la consolidación 
de la planta académica, entre ellos 32 
profesores de tiempo completo, 11 ads-
critos al Sistema Nacional de Investiga-

la pertinencia de los planes de estudio, 
como la reciente creación de la Maestría 

en Psicoterapia, “una deuda pendiente 
con la sociedad”.

Tras dar a conocer las mejoras en in-
fraestructura, la realización de diversas 
actividades académicas y el fortaleci-
miento de tres cuerpos académicos (uno 
Consolidado, otro en Consolidación y uno 
más en Formación), Rodríguez Sánchez 
reconoció que la Facultad de Psicología 
fue la segunda escuela pública de su tipo 
en establecerse en el país, la cual ha cre-
cido y ahora se encuentra en un periodo 
de madurez posicionándose en el número 

uno en el ámbito regional.
Asimismo, el director comunicó la ins-

talación de unidades de SECLIPSI en el 
Complejo Cultural Universitario, Comple-
jo Regional Nororiental -sede Teziutlán-, 
facultades de Estomatología y Filosofía y 
Letras, e Instituto de Fisiología. Además, 
próximamente -dijo- se espera realizar 
evaluaciones neuropsicológicas a niños 
del Círculo Infantil. “Estas acciones con-

comprometidas y que apoyamos en el as-
pecto social”, expresó.  REDACCIÓN

ACTIVISTAS COLOCAN “ÁRBOL DE LA ESPERANZA” 
PARA EXIGIR JUSTICIA POR DESAPARECIDOS

Puebla, Pue- Por quinto año consecuti-
vo, activistas integrantes del Colectivo 
“Voz de los Desaparecidos en Puebla” 
instalaron el “Árbol de la Esperanza” en 
el Zócalo de Puebla, donde recordaron 
el asesinato de la madre buscadora Es-

peranza Gallardo.
En voz de María Luisa Núñez, lamentó 

que todavía haya pendientes por parte de 
la Fiscalía General del Estado (FGE), en la 
búsqueda de personas, lamentó que to-
dos los días familias se les acerquen para 

pedir apoyo para buscar a su ser querido.
Sentenció que el “Árbol de la Espe-

ranza”, es una manera simbólica de re-
cordar a sus familiares, ya que por jus-
ticia y memoria están presentes, aclaró 
que no son esferas, “son padres, son 
madres, son hijos, que una vez más en 
una Navidad su silla estará vacía y los 
estamos esperando en casa”.

Asimismo, recriminó el asesinato de 
la madre buscadora Esperanza Gallardo 
y exigió el regreso de Betzabé y Fabiola, 
también denunció que a dos años de la 
desaparición del niño Alexis no ha habido 
avances en la investigación de la Fiscalía.

“El día de antier por el caso de Fabio-
la y Betzabé una de las acusadas recibió 
una condena de 28 años de presión, pero 
Fabiola y Betzabé siguen estando des-
aparecidas, la madre de Betza fue ase-
sinada el 4 de octubre del año pasado, 
entonces una sentencia condenatoria, no 
precisamente se traduce en justicia. Una 
condena condenatoria es para callar a la 
sociedad, pero, hoy la madre de Fabiola 
quisiera cambiar esos 28 años de prisión 
por la presencia y el regreso de su hija”, 

 ALMA MÉNDEZ

A 332 pesos el precio 
del cilindro de gas LP 
en Puebla capital
Puebla, Pue- 332 pesos pagarán las 
amas de casa por un cilindro de gas 
LP de 20 kilos, 16.66 el kilo, de la 
semana del 3 al 9 de diciembre para 
zona conurbada y Puebla capital, in-
formó la Comisión Reguladora de 
Energía (CRE).

El costo más alto del gas LP se re-
porta en la región de Acatlán, donde 
el kilo se ofertará en 17.25 pesos y 
el tanque de gas oscila en 345 pesos 
por un tanque de 20 kilogramos.

En tanto que el precio más bajo se 
localiza en Izúcar de Matamoros pues 
el kilo se venderá en 16.23 pesos y 
el cilindro de 20 kilos alcanzará los 
324.6 pesos. 

Para la región de Tehuacán, el cos-
to del tanque de 20 kilos será de 332 
pesos, toda vez que el precio por kilo 
cambiará de 16.56 a 16.60 pesos.

Por último, para la zona de Co-
ronango y Juan C. Bonilla, el kilo de 

16.77 pesos; con lo que un cilindro 
de 20 kilogramos se cotiza hasta en 
335.4 pesos.  ALMA MÉNDEZ
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Hoy impera la cultura 
de la muerte; arzobispo 
culpa a los videojuegos
Puebla, Pue- El arzobispo de Puebla 
Víctor Sánchez Espinosa, desaprobó 
el clima de inseguridad, violencia y 
asesinatos, que privilegia la cultura 
de la muerte.

Durante la tradicional misa domi-
nical, el prelado enfatizó que hoy por 
hoy, impera la cultura de la muerte y 
se normaliza desde que los niños es-
tán cercanos a videojuegos en los que 
se gana matando, donde los padres 
no se dan cuenta que, al dejarlos en 
este tipo de ambiente se van crean-

hay una afectación en su mente y por 
consiguiente en su actuar.

Sánchez Espinosa llamó a mante-
ner la esperanza a pesar de las ad-
versidades y complicaciones que se 
están presentando en este año, ante 
tanta violencia, guerras y la pérdida 

-
cultades de la vida. “Hoy impera la 
cultura de la muerte y se normaliza 
desde que los niños están cercanos a 
videojuegos en los que se gana ma-
tando”, acotó.

Finalmente, el líder religioso detalló 
los símbolos de la Corona de Adviento y 
realizó el encendido de la primera vela, 
con lo que dio inicio al tiempo litúrgico 
del Adviento.  ALMA MÉNDEZ

5.4% incrementó el 
empleo en restaurantes y 
hoteles de Puebla: Inegi

EMPRESARIOS FRANCESES CON INTERÉS DE INVERTIR EN 
INDUSTRIA Y SERVICIOS EN PUEBLA: COMCE REGIÓN SUR

Puebla, Pue- El empleo en restaurantes y 
hoteles de la entidad poblana incremen-
tó 5.4 por ciento en el tercer trimestre 
de 2023, en comparación con el mismo 
periodo, pero de 2022, informó el Insti-
tuto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi) al presentar la Encuesta Nacional 
de Ocupación y Empleo (ENOE).

Durante este estudio se detalló en la 
ENOE que los restaurantes y hoteles dis-
tribuidos en los 217 municipios de la enti-
dad, aportaron el 6.3 por ciento del total 
de los empleos generados en todos los 

sectores productivos, cuya cifra total fue 
de 3 millones 045 mil 740.

Es decir, en el periodo de julio, agosto 
y septiembre se reportaron 191 mil 458 
empleos en este sector productivo; mien-
tras que, en el tercer trimestre, pero del 
año pasado, la cifra fue de 181 mil 658, 
lo que representó una diferencia absoluta 
de 9 mil 810 nuevas fuentes laborales en 
los últimos 12 meses.

Es preciso comentar que, según esti-

año llegarán al estado de Puebla 16 mi-

llones de visitantes, lo que representaría 
una derrama económica superior a los 
16 mil millones de pesos, lo que, a decir 
de la secretaria Marta Ornelas Guerrero, 
comprobará que el turismo representa 
un polo de desarrollo y detonante de la 
economía tanto en la capital como en los 
12 Pueblos Mágicos y en municipios con 
vocación turística.

Tales cifras demuestran que tanto los res-
taurantes como los servicios de alojamiento 
experimentan una recuperación después de 
la pandemia por el Covid-19.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La vicepresidenta del Conse-
jo Mexicano de Comercio Exterior (Com-
ce) región Sur, Ofelia Cervantes, señaló 
que la misión de empresarios galos que 
visitó Puebla hacer algunos días, estuvo 
integrada por algunos inversionistas que 
por primera vez estaban en el estado, y 

-
blecidas hace varios años en la entidad, 
pero todos con el interés de ampliar su 
actividad, pues a la fecha la inversión 
francesa acumulada en Puebla es de 793 
millones de dólares.

necesidades de Puebla, ya sea en desa-
rrollo y tecnología, en servicios e indus-
tria, y cuáles son las necesidades de las 
empresas locales o extranjeras ubicadas 
en la entidad. Esto independientemente 
de las inversiones francesas existentes en 
territorio poblano en los sectores de auto-
partes, plástico y energético. 

-
nen la capacidad de ofrecer tecnología, 
inversiones o asesoría en desarrollo urba-

una mejor operación, junto a una mejor 
calidad de vida para su personal.

A todo esto, se le dará seguimiento 
con el grupo de trabajo establecido entre 
la Secretaría de Economía del gobierno 
estatal, la Cámara de Comercio e Indus-
tria franco-mexicana y el Comce Sur, dado 
el interés que mostraron varios empresa-
rios por establecer el primer vínculo con 
Puebla y otro pretenden ampliarlo, en el 
caso de las que ya operan en el estado. 

“La siguiente etapa es trabajar con 
cada empresa en lo individual, ya no de 
forma grupal, para ubicar sus puntos de 
interés y necesidades, desarrollar negocios 

En la entidad hay áreas adecuadas 

también industrias de tecnología o de 
manufactura; al igual que existe la posibi-

proveedoras de industrias ya radicadas, 
concluyó la vicepresidenta de Comce re-
gión Sur.  ALMA MÉNDEZ

no, en el combate a la contaminación, en 
tratamiento de desechos sólidos. Es decir, 
no solo se trata del sector manufacturero, 
sino también el de servicios.

Además, dijo la también cónsul de 

Francia en Puebla, que hay interés de al-
-
-

te operan en Ciudad de México, esto no 
solo por costos, sino principalmente por 
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Celebra Coparmex 
el aumento al 
salario mínimo
Puebla, Pue- La Confederación Patro-
nal de la República Mexicana (Copar-
mex), celebró el aumento al salario 
mínimo general acordado este viernes 
1 de diciembre por el Consejo de Re-
presentantes de la Comisión Nacional 
de Salarios Mínimos (Consami), a tra-
vés del diálogo tripartito.

Esto después de que el viernes pa-
sado, el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, anunciará 
que, a partir del 1 de enero del si-
guiente año, el sueldo base que perci-
ben al día 20,5 millones de mexicanos 
aumentará un 20 por ciento, así este 
sueldo pasará de 207 pesos a 248.93 
pesos diarios, unos 7.467 pesos men-
suales. En la Zona Libre de la Fron-
tera Norte el salario mínimo llegará 
el próximo año a 375 pesos, unos 
11.200 pesos por mes.

Mediante un comunicado, la cú-
pula empresarial aseguró que, en los 
últimos años, el sector patronal ha 
impulsado aumentos al Salario Míni-
mo ya que, con el acuerdo tomado 
de forma unánime en el seno de la 
Consami, el Salario Mínimo General 
cubrirá el 86 por ciento de la línea de 
bienestar familiar. A su vez, el Sala-
rio Mínimo en la Zona Libre Frontera 
Norte alcanzará el 130 por ciento y el 

un aumento del 20 por ciento. 
La Coparmex señaló que se han 

planteado la meta de que, en 2026, el 
Salario Mínimo General en el resto del 
país cubra la línea de bienestar familiar.

“El aumento acordado por unani-
midad en la Consami es una muestra 
de que el sector patronal está com-
prometido con nuestros colaborado-
res y con México. De esta manera, 
el Salario Mínimo General pasará de 
207.44 pesos a 248.93 pesos para 
2024, gracias a la combinación de dos 
factores: un Monto Independiente de 
Recuperación (MIR) de 27.40 pesos y 

-
ción del 6 por ciento. Se estima que 

de 6.9 millones de trabajadores ase-
-

va.  ALMA MÉNDEZ

DISEÑAN CIUDAD MODELO Y BUAP APLICACIONES 
DE REALIDAD VIRTUAL Y AUMENTADA

Sólo en diciembre la ciudad de 
Puebla podría captar 600 mdp

Puebla, Pue. Por la temporada navideña 
del mes de diciembre, la ciudad de Pue-
bla espera generar 600 millones de pe-
sos en derrama económica, según lo dio 
a conocer el titular de la Secretaría de 
Economía y Turismo del Ayuntamiento, 
Alejandro Cañedo Priesca.

El funcionario municipal dijo que esta 
época del año es favorable para los dis-
tintos giros comerciales y sectores em-
presariales, ya que, se tiene previsto 
recibir 185 mil personas, solamente en 
este mes

“Esperemos al rededor 185 mil perso-

nas, una derrama económica alrededor 
de 600 millones de pesos (...) la ocupa-
ción hotelera, niveles por arriba del pro-
medio que tenemos”, dijo.

Destacó que, según datos del Siste-
ma Nacional de Información Estadística 
del Sector Turismo de México (DataTur), 
después de la Ciudad de México, Puebla 
tiene el mayor número de recepción tu-
rística.

“Nosotros somos la ciudad patrimo-
nio más visitada del país, después de la 
Ciudad de México. Tenemos, comparando 
número de ciudades, el período del 18 de 

octubre del 2021 al 30 de septiembre del 
2023. Llegaron a la ciudad de Puebla 5 
millones 144 mil 508 personas”, declaró. 

Comentó que el tercer lugar es Que-
rétaro con 2 millones, le sigue el estado 
de Oaxaca con la misma cifra, y quinto 
posición es Guanajuato, con un millón 
600 mil visitantes que ha tenido, en di-
cho periodo.

“La Ciudad de México tiene mucho 
más. Pero la Ciudad de México es la ciu-
dad más grande de América (...) de las 
ciudades mexicanas, Puebla es la sépti-

 SILVINO CUATE

San José Chiapa, Pue.- Con base en la 
instrucción del gobernador Sergio Salo-
món para consolidar la participación de 
las instituciones educativas, las empresas 
y los gobiernos, el OPD Ciudad Modelo y 
la BUAP Campus San José Chiapa, dise-
ñaron aplicaciones de realidad virtual y 
aumentada para dar a conocer a inversio-
nistas y población en general las carac-
terísticas y servicios de esta comunidad.

El encargado de despacho de Ciudad 
Modelo, Francisco Guerrero y Benítez, 
destacó que, como parte de la política 
pública de un gobierno presente, se con-
solida una agenda muy intensa para con-

solidar a Ciudad Modelo como nodo de 
atracción de inversiones en los sectores 
industria, comercio y servicios, además 
de la vinculación con entidades educa-
tivas como la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), permitirán 
salir adelante a la comunidad como una 
Smart City.

Detalló que el recorrido virtual y en 
realidad aumentada producido por alum-
nado de Ingeniería en Sistemas y Tecno-
logías de la Información Industrial (IS-
TII) de la BUAP, permitirán a visitantes 
e inversionistas potenciales conocer las 
características de Ciudad Modelo y las ca-

pacidades de las y los universitarios para 
el desarrollo, así como su potencial para 
insertarse en la planta productiva, o bien, 
ser parte de los empresarios que generen 
el cambio, señaló en el marco del tercer 
simposio “Creando Modelos de Innova-
ción para la Industria”, organizado por 
el programa de Ingeniería en Sistemas y 
Tecnologías de la Información del campus 
San José Chiapa de la Benemérita Univer-
sidad Autónoma de Puebla (BUAP).

Refrendó que la instrucción del go-
bernador Sergio Salomón es impulsar 
la planeación estratégica y el desarrollo 
de proyectos de innovación tecnológica 
a partir de la detección de necesidades 
en la región, con el objetivo de estable-
cer procesos de mejora y generación de 
productos que permitan resultados po-
sitivos para los diferentes sectores de la 
sociedad.

La directora del Complejo Regional 
Centro, Mirna López, destacó que todos los 
proyectos son reales, no de la imaginación 
de un docente, sino producto del trabajo 
de alumnas y alumnos con una aplicación 
y grupos de trabajo, bajo la dirección de 
María Claudia Denicia Carral, coordinadora 
de ISTII del Complejo Regional Centro, y 
la profesora investigadora Ana Luisa Balli-
nas Hernández.  REDACCIÓN
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Nuevo mando de la Guardia 
Nacional en Puebla fortalecerá 
estrategias de seguridad

Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Sergio Céspedes Peregrina, se reunió con 
el Isaac Aarón Jesús García, nuevo Coor-
dinador Estatal de la Guardia Nacional en 
el estado de Puebla.

A través de un comunicado en su 

poblano publicó que, dicha reunión se lle-

agradeció el tiempo compartido.
Céspedes Peregrina señaló que, este 

encuentro tuvo como objetivo fortalecer 
las estrategias de seguridad y prevención 

en el Estado de Puebla, para garantizar 
seguridad a las familias poblanas.

“Un gusto haber recibido a Isaac Aa-
rón Jesús García, coordinador de la @
GN_MEXICO_ en el estado de #Puebla.

La colaboración entre órdenes de go-
bierno es clave para mantener la seguri-
dad y tranquilidad de las familias pobla-
nas”, publicó.

Recordemos que fue el pasado 22 
noviembre 2023, cuando tomó protesta 
Isaac Aarón Jesús García como Coordina-
dor Estatal de la Guardia Nacional en el 

estado de Puebla. Sin embargo, el gober-
nador no estuvo presente; acudió Javier 
Aquino Limón, secretario de gobernación.

Durante la ceremonia, Jesús García, 
declaró que su misión en la Guardia Na-
cional es disminuir los índices delictivos y 
atender puntualmente el robo en carrete-
ras de la entidad.

También se comprometió a tener una 
estrategia de coordinación con el gobier-
no del estado de Puebla, al igual que el 
Ayuntamiento, que encabeza Eduardo Ri-
vera Pérez.  SILVINO CUATE

Tapas metálicas de 
registro robadas,  
ahora serán de plástico
Puebla, Pue. El titular de la Secreta-
ría de Movilidad e Infraestructura del 
Ayuntamiento de Puebla, Edgar Vélez 
Tirado, reconoció que continúan ocu-
rriendo los casos de robo de tapa de 

que sean remplazados por tapaderas 

El funcionario municipal expli-
có que el gobierno de la ciudad ha 
mantenido comunicación con todas 
las empresas telefónicas, Comisión 
Federal de Electricidad (CFE) y Agua 
de Puebla, quienes se les ha plantea-

“Si hemos estado trabajando de 
manera coordinada con las empresas 

Puebla. Ellos ya traen una programa-
ción anual de producción, si se ha pla-

ellos, lo que nos comentan es que, 

poner ese tipo de tapas”, dijo.
El secretario explicó que ha pedido 

las zonas donde se ha detectado el robo 
de estas tapaderas y con ellos, realizar la 

“Lo que les he pedido también a 
los encargados de supervisión de par-
químetros que nos ayuden también, 
para que podamos control, sobre 
todo en el primer cuadro de la ciudad, 

-
cas”, acotó.

Cuestionado sobre si se tendría 
que interponer una denuncia, el se-
cretario dijo que le correspondería a 
la empresa, para sancionar los res-
ponsables de este delito, que pone en 
riesgo a los peatones, principalmente 
en el Centro Histórico de Puebla.

“Ahí la empresa, en su calidad 
de usuaria del servicio, tendría que 
poner la denuncia correspondiente, 
hemos estado trabajando de manera 

-
miento como de estas empresas, para 

todo en el tema que vaya disminuyen-
 SILVINO CUATE

HASTA 2024 SE CONTRATARÁN A MÁS SUPERVISORES 
PARA VIGILAR ZONAS DE PARQUÍMETROS

Puebla, Pue. A pesar de que se reac-
tivó el cobro del servicio de parquímetros 

-
pervisores de movilidad, según lo informó 
Fernanda Huerta López, presidenta de la 
Comisión de Infraestructura, Movilidad y 
Servicios Públicos del Ayuntamiento.

La regidora explicó que actualmente 
-

vilidad, los cuales se encuentran distribui-
dos en diferentes vialidades del Centro 

sistema de parquímetros.
“Esa sería hasta el siguiente año, aho-

el siguiente año tendremos un mayor 
número de supervisores y supervisoras”, 
acotó.

Agregó que la subsecretaria de Mo-

-
mando parte de esta vigilancia.

Cuestionada sobre las principales in-
cidencias que se registraron cuando se 
suspendió el servicio de parquímetros, la 
regidora comentó que en su mayoría los 
usuarios dejaron de registrarse, lo cual im-

pidió saber la cifra exacta de irregularida-
des en este modelo de estacionamiento.

“No todos registraban, si bien, no es-
taba el cobro, pero una solicitud era que 

ocupando el espacio, precisamente para 

-
rios estaban utilizando, como no había 
un cobro, pues no lo registraban, no te-
nemos la certeza de este periodo que no 

 SILVINO CUATE
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El Instituto Mexicano para la 
Transformación será ciudadano 
y se fortalecerá: Manzanilla

Puebla, Pue. El ex diputado federal, Fer-
nando Manzanilla Prieto, aún está inde-
ciso si participará en la Jornada Electoral 
Concurrente 2023-2024, de hacerlo sería 
por una diputación federal con la alterna-
tiva del Distrito 12.

Reconoció que la política es mucho de 

cual él hizo una apuesta política con el 
diputado federal, Ignacio Mier Velazco, 
quien no se vio favorecido el pasado 10 y 
11 de noviembre.

Manzanilla Prieto reiteró que al menos 
para él eso canceló la posibilidad de ir por 
algo más, “no tengo hoy alguna invitación 
de formar parte de algún gobierno o gabi-
nete, y tampoco estoy interesado en eso”.    

El también coordinador de “Sumar 
para Transformar, Instituto Mexicano para 
la Transformación de la Vida Pública”, in-
dicó que si más adelante ya una vez que 
se esté en el 2024 decide cambiar de opi-
nión buscaría representar al Distrito 12.

“Si tiene ya una composición distinta, 

pero no he decidido en eso o en general. 
La política es mucho de personas (…) hice 
una apuesta política con Ignacio Mier, eso 
se canceló por lo que ya sabemos, y con 
eso se canceló la participación en algo 
más, no estoy interesado”, cerró. 

De los trabajos del Instituto, precisó 
que continuará al tener un carácter ciu-
dadano de ahí que seguirá en busca de 
establecer convenios políticos con candi-
datos, pero sin la intención de formarse 
como un partido político.  AURELIA NAVARRO

ANTE NULOS TRABAJOS DE PALOMARES, FERNANDO 
MORALES IRÁ POR LA GUBERNATURA DE PUEBLA

Anuncia Armenta 
visita de Sheinbaum 
a Puebla esta semana
Puebla, Pue. Alejandro Armenta Mier 
reconoció el esfuerzo de “unidad” que 
los 26 ex aspirantes a la candidatu-
ra a la gubernatura de Puebla están 
haciendo al sumarse al proyecto del 
partido Movimiento Regeneración Na-
cional (Morena).

“La unidad se logra cuando existe 
respeto por el compañero y compañe-
ras con los que participaste, eso es lo 
que hemos estado haciendo, les agra-
dezco a los seis compañeros con los 
que participe, y los 26 ex aspirantes”.

Podría interesarte: Ignacio Mier 
ya tiene equipo de campaña rumbo 
al Senado

-
menta Mier tomó protesta a los Comi-
tés de la Defensa de la Cuarta Trans-
formación en San Pedro y San Andrés 
Cholula, acompañado de la dirigente 
estatal de Morena, Olga Romero Gar-
ci-Crespo y del presidente del Conse-
jo Estatal, Andrés Villegas.

Durante este encuentro, Alejandro 
Armenta reiteró que, en una primera 
etapa de organización, hasta el 24 de 
diciembre, ya siendo 25 de diciembre 
al 3 de enero se entrará a la fase de 
la precampaña.

Asimismo, anunció a los nuevos 
integrantes de los comités, que la 
próxima semana, miércoles, jueves 
y viernes “hay que prepararnos para 
recibir como se merece a quien será 
la presidenta de México, la doctora. 
Claudia Sheinbaum, aquí en Puebla”. 

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Para la elección de 2024, 
Fernando Morales será quien se quede 
con la candidatura a la gubernatura de 
Puebla por el partido Movimiento Ciuda-
dano (MC) y no la ex diputada federal 

Graciela Palomares.
El propio Morales retó a Palomares a 

demostrar que ha trabajado por el par-
tido naranja para querer encabezar esta 
posición en las boletas electorales, por las 

mismas aspiraciones que él tiene y por las 
que ha trabajado durante años en accio-
nes de campo.

Como ejemplo de los nulos trabajos 
que ha realizado Palomares, Morales re-

veló que después de que tomó protes-
ta al frente de la Fundación México con 
Valores Puebla, y de inmediato solicitó 
licencia.

“En Movimiento Ciudadano todos 
tienen cabida, pero que diga en qué ha 
trabajado (…) solo hizo un evento el día 
que tomó protesta de ahí en fuera no ha 
hecho ni un solo evento, a no ser que los 
quiera hacer hoy”.

Morales precisó que Palomares en 
tres años no ha realizado impulso algu-
no por el partido Movimiento Ciudadano, 
recordó que incluso ella pidió licencia en 
el 2021 “porque no quería ser parte de 
la derrota”.

“Ella -Grace- dice que aspira, pero yo 
nunca la he visto en el partido trabajan-
do, es la realidad. Hay que decirlo con 
todas sus letras, dónde está trabajando, 
qué ha acreditado en el partido”, cerró. 

 AURELIA NAVARRO
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Sergio Salomón prepara 
logística para su Primer 
Informe de Gobierno
Puebla, Pue- El Congreso del Estado pre-
para la logística para la realización de lo 
que será el Primer Informe de Gobierno 
de Sergio Salomón Céspedes, considera-
do como el segundo de izquierda.

Para esto, el Pleno del Congreso local 
dio cuenta que, dentro de los primeros 15 
días de este mes de diciembre se tendrá 
una sesión solemne a las 9:30 horas de la 
mañana para efecto del acto protocolario.

Posterior a esto, será el Auditorio Me-
tropolitano donde el informe público se 
desarrolle, esto en busca de que el pre-
sidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador pueda arribar a Puebla

De esto el presidente de la mesa di-
rectiva, Juan Enrique Rivera Reyes, con-

la glosa en el Congreso del Estado sobre 
el Ejercicio Fiscal 2022-2023.

“Se convoca a la sesión solemne en la 
que se entregará y presentará el informe 
de la situación pública estatal por el go-
bernador Sergio Salomón dentro de los 
primeros 15 días del mes de diciembre 
del presente año a las 9:30 horas”.

Después de este primer acto protoco-
lario como lo marca la ley, Salomón Cés-
pedes se dirigirá al Auditorio Metropolitano 
donde arribarán desde los propios legisla-
dores hasta representantes de partidos.

Entre los que destacaran el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), el Partido del Trabajo (PT), en-
tre otros asistentes sin partido.

El 15 de diciembre de 2022, el Con-
greso local realizó la sesión extraordina-
ria durante la madrugada, ahí los legisla-
dores aprobaron por 38 votos a favor y 
uno en contra que Sergio Salomón Cés-
pedes Peregrina.

Céspedes Peregrina abarcó un perio-
do del 15 de diciembre de 2022 para con-
cluir el 14 de diciembre de 2024. 

De 2018 al 2024, Céspedes Peregrina 
es el sexto gobernador que está al fren-
te de la administración estatal, periodo 
que de forma convencional es ocupado 
por un solo personaje, pero debido a una 
serie de circunstancias, Puebla ha tenido 

Resultado de la elección de 2018, por 
el Partido Acción Nacional (PAN), Mar-
tha Erika Alonso Hidalgo fue la primera 
gobernadora en el estado de Puebla, no 
obstante, solo duro en el cargo diez días, 
ya que el 24 de diciembre de ese mismo 
año perdió la vida junto con su esposo el 
exgobernador, Rafael Moreno Valle y cua-
tro personas más en un accidente aéreo.

Tomando de inmediato las riendas del 
estado, Jesús Rodríguez Almeida en lo que 
se desarrollaba la elección extraordinaria, en 
la que llegó como gobernador interino fue 
Guillermo Pacheco Pulido en enero de 2019.

Ese año, 2019 Luis Miguel Barbosa 
Huerta tomó protesta como gobernador 
para el periodo 2019-2024, pero el 13 
de diciembre de 2022 murió, obligando 
al Congreso local a poner un goberna-
dor sustituto, llegado a este lugar el ex 
coordinador de Morena, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina como gobernador de 
Puebla.  AURELIA NAVARRO

Ignacio Mier ya tiene equipo 
de campaña rumbo al Senado

Puebla, Pue. Con su incorporación a las 
tareas como precandidato único al Sena-
do de la República, Ignacio Mier Velazco 
presentó el equipo de campaña para el 
proceso electoral 2024, donde se sumó 
el ex consejero presidente del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), Jacinto Herrena 
Serrallonga.

Además de esa incorporación, Mier 

domingo que Fernando Manzanilla que-
dó al frente como presidente del Consejo 
Consultivo “Sumar para Transformar, Ins-
tituto Mexicano para la Transformación de 
la Vida Pública”.

En materia electoral, de acuerdo a la 
posición que estará buscando por el par-
tido Movimiento Regeneración Nacional 
(Morena), Mier Velazco detalló que An-
drés Millán será el coordinador general de 
la precampaña.

Mier Velazco precisó que Jacinto He-
rrera se encargará de las tareas de Coor-
dinación Jurídica como defensa para evi-
tar que en este proceso electoral “nos 
quieran hacer chanchullo”.

En la coordinación de Atención Ciuda-
dana, que dejó el Instituto para sumarse 
a la precampaña política-electoral está 
María Dolores Caraza abogada de profe-
sión, junto con Juan Rincón en la Coor-
dinación Logística y para Redes Paloma 
Benítez.

Para Medios de Coordinación, Ignacio 

y Fredy Aco.

por parte del partido Morena fue el jueves 
pasado, de ahí que este viernes fue habi-
litado para iniciar la precampaña.

-
calización que lo obligue a ser muy cui-
dadoso en especial porque tendrá que 
compartir escenario con otros compañe-
ros que, si son aspirantes, ahí estará sólo 
invitado no como activo en el cargo que 
él estará buscando.

NO HAY FUGA DE SIMPATIZANTES
Por otra parte, el precandidato único a 
la primera fórmula al Senado de la Re-
pública, Ignacio Mier Velazco, rechazó 
que exista una fuga de sus simpatizantes 
para apoyar el proyecto político del Frente 
Amplio Por Puebla, como lo anunció hace 
unos días el alcalde de la capital, Eduardo 
Rivera Pérez.

Bajo este contexto, pidió no caer en 

2024 no será sencilla para el partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (Morena).

De esta manera, Ignacio Mier atribuyó 
a que esa versión fue solo un anzuelo lan-
zado por el presidente municipal de Puebla 
y virtual candidato a la gubernatura ema-
nado del Partido Acción Nacional (PAN) 
para saber si alguien caía, pero no lo logró.

Además, el morenista reiteró que él 
fue a quien buscaron, pero se abstuvo de 
revelar los nombres y reiteró “él –Eduar-

do Rivera- lanzó un señuelo para ver si lo-
graba pescar algo, lo único que va a pes-
car es un resfriado porque están bajando 
las temperaturas y que haga su luchita”.

EN LA SEGUNDA FÓRMULA
Ya en otro tema, respecto a la posición 

acompañe como la segunda fórmula, Mier 
Velazco reiteró que se tendrá que cumplir 
la regla de paridad de género.

su registro están la ex alcaldesa de Pue-
bla, Claudia Rivera; la ex secretaria de 
Bienestar, Lizeth Sánchez.

La diputada federal, Julieta Vences, 
entre otras 15 mujeres además de los va-
rones, pero será la Comisión Nacional de 
Elecciones de Morena la que privilegie la 
posición para una “mujer”.  

Adelantó que será entre el 13 y 20 de 
febrero del 2024 cuando se conozca que 
“mujer” encabezará la segunda fórmula.

-
jeres valiosas que tienen desde la capaci-
dad y entrega hasta profesionalismo para 
ser parte de quienes van por integrar el 
Senado de la República.

MORENA DEFINIÓ SU PRIMERA 
FÓRMULA
Morena presentó las primeras fórmulas 
para las precandidaturas al Senado de la 

del diputado federal por Puebla, Ignacio 
Mier Velazco.

Bajo la coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, la representación por los ocho 
estados de Ciudad de México, Chiapas, 
Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Ve-

-

Por la Ciudad de México, Omar Gar-
cía Harfuch; Chiapas con Sasil de León; 

-
co con Carlos Lomelí; Morelos con Víctor 
Mercado.

Puebla con Ignacio Mier Velazco; 
Veracruz con Manuel Huerta y Yucatán 
con Verónica Camino, todos asignados 
después del proceso interno que se de-
sarrolló entre el 10 y 11 de noviembre 

-
dos los Coordinadores Estatales de los 
Comités en Defensa de la Cuarta Trans-
formación.  AURELIA NAVARRO

Violencia Animal ahora podrá ser denunciada en app “Alerta Contigo”
En Puebla, la app Alerta Contigo permitirá una interacción más cercana entre la ciudadanía y 

elementos de seguridad, para dar apoyo a una emergencia
Puebla, Pue- Alerta Contigo es una apli-
cación móvil lanzada por el Ayuntamiento 
de Puebla -que preside Eduardo Rivera 
Pérez-, con el propósito de permitir una 
interacción más cercana entre la ciudada-
nía y los elementos de seguridad de una 
zona, para dar atención a solicitudes de 
apoyo ante una emergencia, incluso si es 
un animal de compañía el que requiere 
auxilio.

Al dar clic en la opción ‘Violencia Ani-

mal’ se conecta la o el usuario de la app 
directamente con la Secretaría de Medio 
Ambiente, la cual a través de servidores 
capacitados acudirá a realizar una eva-
luación y en su caso adopción del felino, 
canino o algún otro ejemplar en riesgo.

En cuanto a la atención de otros ca-
sos, es mediante la geolocalización que 
Alerta Contigo puede dar respuesta inme-
diata al momento de una emergencia y 
ubica al policía más cercano, traza la ruta 

más rápida a la unidad y al usuario le da 
un tiempo estimado de arribo.

Una vez atendida la emergencia, se 
llena un reporte y se toma evidencia de 
las acciones realizadas, para dar segui-
miento puntual al caso.

Alerta Contigo’ se puede descargar 
desde las tiendas de aplicaciones para 
Android y iOS, ya que es compatible con 
ambos sistemas de equipos de comunica-
ción móviles.  REDACCIÓN



LUNES 
04.12.2023
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

REGIONAL

10

Refuerza Rogelio López apoyo 
a locatarios del mercado 
municipal de Huauchinango

Huauchinango, Pue. El presidente mu-
nicipal de Huauchinango, Rogelio López 
Angulo, acudió a la explanada 5 de Mayo, 
donde se instalaron los locatarios del 
Mercado Municipal para escuchar sus in-
quietudes y la situación que enfrentan al 
ser reubicados.

Los comerciantes comentaron al alcal-

de que no han recibido la asistencia es-
perada de clientes, lo que  ha reducido 
sus ventas, por lo que pidieron a López 
Angulo apoyo para establecer alguna es-
trategia para que acuda la ciudadanía a la 
compra de sus productos.

El edil se comprometió a apoyarlos 
para mejorar las condiciones del espacio 

temporal: “Estoy aquí para escucharlos 
y ver sus necesidades, juntos podemos 
resolver este bache por el que están pa-
sando, de mi parte saben que tienen todo 
el respaldo y la convicción para dar re-
sultados positivos a su situación”, exter-
nó el edil al reunirse con los locatarios. 

 REDACCIÓN

ACTIVIDAD EN EL POPO DEJA A TRES JUNTAS 
AUXILIARES DE CHIAUTZINGO CON CENIZA

El gobierno de 
Atlixco avanza con 
la rehabilitación 
de dos vialidades
Atlixco, Pue. Continuando con la trans-
formación de Atlixco, el gobierno muni-
cipal que preside Ariadna Ayala, avanza 
en la rehabilitación de la calle 4 Norte, 
además de iniciar trabajos en el boule-
vard Niños Héroes, así como la cons-
trucción de una alberca semiolímpica, 

ciudadanos de este municipio.
Con una inversión asignada superior 

a los 19 millones de pesos, la Comuna 
construirá y equipará una alberca con 

-
dos, misma que incluirá un techado de 

sanitarios, gradas, andadores, módulo 
de información y una barda perimetral, 
todo ello, al interior de la Unidad De-
portiva La Carolina.

-
fraestructura vial de principales accesos 
que conectan a miles de habitantes de 
la zona norte, el Ayuntamiento de Atlix-
co avanza con los trabajos de rehabili-
tación de la calle 4 Norte, la cual será 
intervenida con carpeta asfáltica en un 
área de 2 mil 752.89 metros cuadra-
dos, además de construir guarniciones, 
y banquetas; hasta el momento, los 
trabajos de la red sanitaria y de agua 
potable están por concluir, lo que per-
mitirá dar paso a los últimos trabajos 
de reencarpetación.

Por último, como parte de las ges-
tiones realizadas con el Gobierno del 
Estado, dieron inicio los trabajos de 
mejoramiento del boulevard Niños Hé-
roes con una extensión total de 17 mil 
287. 83 metros cuadrados. Permitien-
do que esta principal vía de acceso a 
la ciudad cuenta con infraestructura 
digna, además de que se mejorará la 
conducción de agua potable y drenaje 

y prestadores de servicios de la zona.
 REDACCIÓN

San Lorenzo Chiautzingo, Pue- Durante 
este domingo, tres de las cuatro juntas 
auxiliares del municipio de San Lorenzo 
Chiautzingo registraron la caída de ceni-
za, debido a la actividad que registró el 
volcán Popocatépetl.

En las imágenes hechas llegar a este 
medio de comunicación, se observa cómo 

la ceniza ha cubierto vehículos y techos 
de las viviendas.

Ante la caída de ceniza, el área de 
Protección Civil de este municipio emitió 
algunas recomendaciones, entre ellas el 
uso de cubrebocas y reducir las activida-
des al aire libre.

En relación a ello, las brigadas de 

Protección Civil en las comunidades de 
Tlatenco, Atzompa y Tlale, han realizado 
recorridos sin que hasta el momento se 
reporten incidentes.

Adicionalmente se pide a la ciudadanía 
cubrir depósitos de agua y proteger puer-
tas y ventanas. 

             CAROLINA GALINDO
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Ante la imposibilidad de saber al momento de escribir estas líneas cuál será el 
destino del Club Puebla en su visita a Monterrey para enfrentar a los Tigres donde 
la victoria era el único resultado que le daría el pase a semifinales al equipo de la 
franja, vale la pena reflexionar sobre lo que hemos visto en el fútbol mexicano en 
los últimos tiempos y en especial en los últimos torneos.
Después de ver el sábado por la noche la derrota del sublíder Monterrey a manos 
del San Luis quien ingresó en séptimo lugar después de jugar el ‘Play in’, uno 
se pregunta qué tanto de verdad vale la pena invertir grandes fortunas en los 
equipos de fútbol, para que al final de cuentas en un torneo alterno como es la 
liguilla cualquiera y con un presupuesto mucho menor, te puedes quedar fuera 
en un par de encuentros.
Equipos ricos como América, Tigres, Monterrey, Cruz Azul y algún otro por ahí, 
quizás deberían reflexionar en favor del fútbol mexicano si no fuera mejor que todo 
ese dinero invertido en ‘supuestos’ grandes jugadores (donde en algunos casos 
lo son) este se metiera en una verdadera cruzada para la formación de jugadores 
mexicanos jóvenes que pudieran no solo alimentar a los clubes mexicanos que los 
formen sino también a la selección mexicana a la cual tanta falta le hace tener un 
giro en todos los ámbitos.
Con esto no digo que ya no se contratarán extranjeros, por el contrario, que 
vinieran muchos menos pero de calidad probada y no la cantidad de bultos que 
vemos desfilar temporada a temporada en el fútbol mexicano.
Aquí mismo mencionamos que de acuerdo a la tabla general con la que terminó 
el torneo y después del parón del mismo por alrededor de 17 días la liguilla sería 
un torneo aparte en donde cualquiera de los ocho involucrados podría ganar y 
para muestra un botón con la derrota del Monterrey después de haber invertido 
la mayor cantidad de recursos en un torneo, que se recuerde al menos en la 
época moderna.
El trabajo que le costó al mismo América en el Estadio Azteca para derrotar a un 
León que vendió cara la derrota a pesar de tener algunas bajas considerables y en 
donde la polémica arbitral cada que juegan las Águilas sale a flote y es motivo de 
debate en los distintos foros televisivos y radiofónicos donde se habla de fútbol.
Cuando usted lea esta columna, seguramente el Puebla estará enfrentando a 
Tigres o quizás ya hasta el resultado se sepa.
Sin embargo, pase lo que pase, el Club Puebla en esta temporada ya cumplió, 

como se ha comentado hasta el cansancio, la llegada de Carbajal acompañado de 
Noriega en cancha y el orden que metió Gabriel Saucedo en la dirección general 
del equipo, aspectos que le cambiaron la cara al Puebla, y quien quita y en una 
de esas hasta la sorpresita le da a Tigres, pero como le decía, pase lo que pase, 
la franja esta temporada ya ganó.

TEMA LUIS MIGUEL
Mucha inquietud se ha generado con respecto al concierto pactado para el próximo 
Viernes en el Estadio Cuauhtémoc a las 8 pm por parte del llamado ‘Sol’ .
Por un lado, las autoridades municipales en voz del Presidente Eduardo Rivera, 
aseguró que la empresa no ha tramitado, cuando menos hasta hace unos días, 
los permisos correspondientes.
Por otro lado el Gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina le dio todo su 
respaldo al equipo de la franja argumentando que si la franja derrota a Tigres la 
prioridad del Cuauhtémoc era para el equipo de la franja y que el concierto tendría 
que moverse de sede o de fecha.
Sin saber en este momento qué va a pasar, quien esto escribe, se enteró de dos 
posibilidades.
1) Si Puebla pierde frente a Tigres las cosas se quedan como estaban estipuladas 
en lugar, hora y fecha.
2) Que si el Puebla hace la hombrada y derrota a los Tigres tendría que jugar 
como local en el Estadio Cuauhtémoc entre Miércoles  6 o Jueves 7 de Diciembre 
lo cual impediría por obvias razones la realización del mentado concierto.
Precisamente por eso se han buscado alternativas y como le decía, basados en la 
desgracia que azotó al puerto de Acapulco con el huracán Ottis donde el cantante 
tenía pactadas  dos fechas (27 y 28 de Diciembre) la opción sería tomar una de 
esas dos fechas para desarrollar el concierto de Puebla.
Para que tengamos información oficial de lo que le platico, primero tendremos 
qué saber qué sucedió en el Estadio ‘El Volcán’ la noche del domingo para saber 
si la franja fue capaz de derrotar a Tigres o hasta aquí llegaron en el torneo.
Nosotros como siempre seguiremos en línea.
Hasta la próxima.
TwitterX @pepehanan
Instagram: @pepehanan  Tiktok: @pepehanan1

EN LÍNEA DEPORTIVA
Pepe
Hanan REFLEXIÓN NECESARIA
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fue 
una pequeña empresa; 
ahora busca apoyar a 

los micros, pequeños y 
medianos negocios con 

una serie de herramientas 

E

MEJOR UNA 

N 1941 ABRIÓ SUS PUERTAS EN 
la ciudad de Culiacán, Si-
naloa, la tienda El Regalo, 
que ofrecía artículos varios 
y, tiempo después, relojes y 

radios. Eran tiempos de complica-
ciones económicas que se agravaron 
después de la Segunda Guerra Mun-
dial, cuando la liquidez brillaba por 
su ausencia. 

Entonces, los propietarios de El 
Regalo hicieron una apuesta arries-
gada: destinaron todos sus ahorros 
para ofrecer a sus clientes productos 
a crédito. En esa empresa ya se ven-
dían muebles y el hecho de hacerlo en 
abonos semanales y confiando en la 
palabra de sus clientes fue innovador.

Fue así como esta tienda, propie-
dad de Luis Coppel Rivas y su hijo 
Enrique Coppel Tamayo, se trans-
formó en lo que ahora conocemos 
como Coppel.

Con el paso del tiempo se intro-
dujeron nuevas líneas de productos, 
entre ellas, el área de ropa. El resto es 
una historia de trabajo y dedicación 
basada en principios sólidos, como 
la sencillez, la confianza y la aten-
ción centrada en el cliente.

bles y accesibles para el segmento de 
mercado masivo, donde se encuen-
tran la mayoría de las micro y peque-
ñas empresas.

Además, las microempresas no 
son solo la alternativa para la gran 
demanda de empleo que existe en 
el país, sino también son la esencia 
de la resiliencia económica y la base 
de un crecimiento inclusivo. En Mé-
xico, 18 millones de hogares viven o 
complementan sus ingresos con una 
microempresa, de acuerdo con datos 
del Inegi.

DE ACUERDO CON LOS CENSOS ECO-
nómicos 2019, existen en México 
4.8 millones de micro, pequeñas y 

Aunque Coppel tiene una red de 
más de 1,700 tiendas en todo el país y 
ofrece servicios bancarios y de afore, 
no se olvida de que fue una pequeña 
empresa en sus inicios. Por ello, sabe 
las necesidades que estas tienen y ha 
establecido una estrategia exitosa al 
crear productos y servicios asequi- FO
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E S P E C I A L

Las microempresas no 
son solo alternativa para 
la demanda de empleo, 
sino la esencia de la 
resiliencia económica  
y la base del crecimiento 
inclusivo.

COPPEL EMPRENDE 
es un programa que 
ofrece capacitaciones, 
contenidos y 
herramientas a dueños 
y dueñas de micro y 
pequeñas empresas. 
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medianas empresas (mipymes). La 
mayoría de estos comercios (4.7 mi-
llones) pertenecen al colectivo de 
microempresas que, a su vez, repre-
sentan 40 por ciento de los empleos 
que las mipymes generan. Asimismo, 
se detecta que actualmente existe la 
necesidad de promover e incremen-
tar la educación financiera y la for-
malidad de los micronegocios.

Bajo este escenario nació Coppel 
Emprende, un programa que ofrece 
capacitaciones, contenidos y herra-
mientas dirigidas a dueños y dueñas 
de micro y pequeñas empresas. Estas 
herramientas ayudan a los empresa-
rios a fortalecer sus habilidades de 
gestión y hacer crecer su negocio en 
beneficio de sus familias y de sus co-
munidades.

Para ello utiliza una plataforma 
disponible en línea y gratuita que 
está enfocada en el desarrollo in-
tegral de las micro y pequeñas em-
presas. Algunos de los temas de los 
cursos que se ofrecen son merca-
dotecnia, finanzas, digitalización y 
liderazgo. 

Esta iniciativa desarrollada por 
Fundación Coppel tiene entre sus 
objetivos brindar oportunidades 
que generen prosperidad y empode-
ramiento al fortalecer a este segmen-
to de empresas, lo que se traduce en 
mayores y mejores condiciones de 
vida que contribuyen a la igualdad 
y favorecen una movilidad social as-
cendente.

ADEMÁS DEL DESARROLLO DE HABILI-
dades, otro reto importante para las 
mipymes es acceder a créditos.  Ante 
esta necesidad se diseñó Crédito a 
Negocios Coppel, que tiene como 
principal beneficio ofrecer financia-
miento desde 50,000 hasta 500,000 

los empresarios pueden ofertar sus 
productos y aprovechar los más de 3 
millones de visitas diarias que tiene 
esta plataforma. 

Con ello, Coppel participa de for-
ma competitiva en el crecimiento 
del mercado de ventas en línea en 
México. Adicionalmente, mejora la 
experiencia de sus clientes al ampliar 
la oferta de productos y marcas glo-
bales, generar competencia y ofrecer 
mejores precios a sus clientes. 

Otra de las ventajas de esta he-
rramienta es el uso de múltiples 
métodos de pago para que el cliente 
elija el que más le convenga. Destaca, 
entre ellos, el crédito departamental 
Coppel, que actualmente es utilizado 
por más de 14 millones de clientes.

Es de esta manera como Grupo 
Coppel, entendiendo a las mipymes, 
apoya en el fortalecimiento de nego-
cios, puede aumentar los niveles de 
productividad del país, contribuir a 
generar empleos estables, facilitar la 
transición a la formalidad y reducir 
las brechas digitales que mejoren la 
vida de las personas. 

pesos a los pequeños negocios del 
país. Se puede recurrir a esta herra-
mienta a través de una experiencia 
100 por ciento digital, haciéndolo fá-
cil y rápido desde www.negocios.co-
ppel.com. El monto otorgado puede 
ser para adquirir activo fijo o capital 
de trabajo y los plazos varían desde 
los 6 a los 24 meses.

Esta alternativa forma parte del 
conjunto de iniciativas de Grupo 
Coppel que buscan brindar solucio-
nes a las mipymes de lado de servi-
cios financieros. Con ello se busca 
atender la necesidad de financia-
miento para cualquier empresario 
que quiera hacer crecer su negocio, 
así como para clientes Coppel que 
también cuentan con un negocio y 
que hoy se apalancan de productos 
personales. 

Finalmente, después de la capa-
citación y la obtención de crédito, 
también es clave contar con un ca-
nal de venta. En este sentido, Coppel 
Marketplace se ha convertido en un 
aliado para la venta digital. A tra-
vés de coppel.com y la app Coppel, FO
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CRÉDITO A NEGOCIOS 
COPPEL tiene como 

desde 50,000 hasta 
500,000 pesos a los 
pequeños negocios.
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M
ovimiento Ciudadano (MC) 
convocó a una sesión ex-
traordinaria de su Comisión 
Nacional de Convenciones y 
Procesos Internos este lunes 
4 de diciembre, en la que po-

las elecciones de 2024.
El encuentro de MC se trata de una sesión 

estatutaria de protocolo que se realiza cada 
año, y en esta ocasión ocurre un par de días 
después de que Samuel García, gobernador 
con licencia de Nuevo León, anunciara que ya 
no competirá por la Presidencia.

La sesión del partido naranja será encabe-
zada por el senador y coordinador nacional de 
MC, Dante Delgado, y reunirá a alrededor de 
500 militantes.

En ella, se analizarán los escenarios que 
se abren tras la declinación forzada del gober-

posibles precandidatos. Uno de ellos, podría 
ser el diputado Jorge Álvarez Máynez, quien 
había sido nombrado coordinador de campaña 
de Samuel García y que este sábado encabezó 
los mítines que tenía planeados el mandatario 
neoleonés.

Al ser cuestionado sobre si la dirigencia del 

presidencia, Juan Ignacio Zavala, secretario ge-

neral de MC, respondió que “en esto estamos”.
La fechas de registro de precandidatos ante 

el Instituto Nacional Electoral (INE) ya pasa-
ron, y si Movimiento Ciudadano no puede ha-
cer un cambio de precandidato tras el retiro de 
García tendrían que esperar hasta febrero de 
2024 para hacer el registro formal de una can-
didatura presidencial sin pasar por el proceso 
de precampañas.

Otras personas que se habían mencionado 
como posibles candidatas o candidatos de MC 
a la Presidencia son: la senadora Indira Kempis 
-suplente de García en la Cámara alta-, a quien 
la dirigencia del partido le impidió inscribirse en 
el proceso interno. La senadora Patricia Mer-
cado; el alcalde de Monterrey, Luis Donaldo 
Colosio Riojas (aunque ambos declararon en 
meses pasados no estar interesados en la can-
didatura), y el propio Dante Delgado, quien no 
ha descartado aparecer en la boleta en 2024.

Por su parte, el equipo de Enrique Alfaro, 
gobernador de Jalisco por MC, compartió un 
video con declaraciones del mandatario en el 
que cuestiona la ruta electoral que tomó su 
partido y con la cual “marcó distancia”.

“No pienso hacer lo que nunca he hecho en 
mi carrera política, ser parte de algo que no creo”, 
dice el gobernador de Jalisco en una de sus decla-
raciones y señala que no hay claridad en la diri-
gencia de su partido con lo que se está haciendo.
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EN SESIÓN EXTRAORDINARIA, MOVIMIENTO CIUDADANO ANALIZARÁ CÓMO REPONER SU CANDIDATURA PRESIDENCIAL 

TRAS LA DECLINACIÓN DE SAMUEL GARCÍA, GOBERNADOR CON LICENCIA DE NUEVO LEÓN.
P OR: R E DACC IÓN A N I M A L P OL Í T ICO
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